



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO LXIV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 1880

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 pts.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

VIERNES 28 DE OCTUBRE DE 1904

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Loretta, rue Cadourin, 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

AGENCIAS en TODAS las PROVINCIAS de ESPAÑA, FRANCIA y PORTUGAL

37 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS.

Dirección en Cartagena: VIUDA DE SORO Y COMPANIA, Caballos 15

Recelos

Como en son de disculpa para el atentado cometido por la escuadra rusa contra la escuadrilla de barcos pescadores, se ha echado á volar una especie que lejos de pacificar los espíritus ha de intranquilizarlos. Se dice que momentos antes de emprender su ruta la escuadra moscovita, recibió su almirante el aviso de que se le preparaba una agresión en las aguas danesas.

Si el aviso es cierto, lo ocurrido con los buques ingleses obedece á precauciones excesivas; y como el camino que ha de recorrer la escuadra rusa es largo y está sembrado de peligros, por que en cualquier punto de la ruta puede surgir un destroyer nipón, si las precauciones no son racionales no será el de Hull, el único conflicto que registre la historia del viaje de esa escuadra; y bien pudiera ser que saliendo de Cronstandt para Puerto Arturo ó Wladivostok, no llegara á ninguno de ambos puertos porque hubiese cosa mayor que hacer en otras partes.

Por lo que respecta al conflicto actual parece que no ocurrirá nada. Pesé á la indignación de los ingleses, que piden satisfacciones amplias, tan grandes que no dejen duda de que no ha habido intención de agravarlos, la diplomacia de la Gran Bretaña pondrá las cosas en su punto, sin sacarlas de

quicio; y como Rusia está dispuesta á darlas en la medida de lo justo, y sólo espera que le informe quién debe, es de suponer que ante el peligro inmenso que se produciría si de una parte se exigiera más de lo debido y de la otra se regateara el pago de lo justo, se salde la cuenta sin dificultad.

Sin embargo, ya hemos dicho antes que es muy largo el camino que ha de andar la escuadra. Su viaje es de dos meses largos—para algunos buques de tres;—y como los mares por donde ha de ir han de ofrecerle mas peligros á medida que vaya avanzando, y los mares por donde ha de pasar son muy frecuentados por los buques mercantes, no será el conflicto de Hull el único que registre el almirante.

De ahora para entonces, es decir, hasta el momento en que la escuadra rusa surque los mares de la China, va á ser grande la expectación: tanta, que no ha hecho mas que dar avance y ya bate el record al interés que inspira la tragedia de que es teatro la Manchuria.

TUERETAZOS

Un concejal del ayuntamiento de Barcelona tiene que no pasa de propósito el proyecto de elevar en Zaragoza una estatua á D. Jaime el Conquistador.

Ese concejal conoce el paño.

Hay comisión nombrada para realizar ese propósito?

Pues cántalo muerto.

En el ayuntamiento de Malanguilla, perteneciente á Zaragoza, hay una prebenda vacante.

La plaza de médico con el haber anual de doscientas pesetas.

¡Mala ganallia ofreció á los galeos Malanguilla!

¡A ella, caballeros!

Por el término municipal de Linares merodea una partida de bandidos.

¡Cómo regañamos!

Porque la clase de tomadotes mendaces y ya no falta más que la inauguración de los secuestratos para que volvamos á estar como á mediados del pasado siglo, cuando era ministro de la Gobernación Rivero y gobernador de Córdoba Zugasti.

Dicen de Palma que el vapor «Iris», de nacionalidad inglesa, ha salido á la mar y no ha vuelto, suponiéndose que ha ido á vigilar el paso de la escuadra del Báltico.

Dios lo libró de que lo tomen por un cañonero.

Pero lo que dirá el «Iris»:

Por un gustazo...

Después de todo hay que convenecerse de una cosa, aunque á los ingleses no les guste:

La escuadra del Báltico va al Extremo Oriente.

Y llegará.

GENIOS SUPERIORES

Los estrategas de café están en sus glorias con la hazaña de la escuadra del Báltico echando á pique las flotas pesqueras británicas, y ya le están sacando punta al conflicto.

Afortunadamente, como ahora hay que recogerse temprano por el cierre prematuro de esos establecimientos públicos, las controversias no llegan á mayores, y cada genio se va á la cama sin contratiempo lamentable.

Peró la cosa está que arde, y por conducto fidedigno se ha sabido que Rusia ha echado á pique á los pescadores Ingleses para enzarzar á la Gran Bretaña en el embrollo del Extremo Oriente y sacar á Francia de su suajunamiento, y que se ponga de parte del caso moscovita.

Los rusillos están entusiasmadísimos con esa proeza de la escuadra del Báltico y se frotan las manos de gusto viendo la cara

de vinagre que ponen los japonés; que se retiran todas las noches del café sin haber podido tomar á Puerto Arturo.

A todo esto, las gentes graves, que no entienden, como se suele decir, una palata de estrategia, se alarman profundamente viendo que Rusia pasa sus barcos carboneros por las costas de nuestra Península á pesar de que la soberbia Albión considere dicho combustible como contrabando de guerra.

¡Nos tocará también á los liberos entrar en la danza!

La madaja se enreda cada vez más; y si Inglaterra, Rusia y Francia se enzarzan, lo probable será que esas naciones débiles paguen los vidrios rotos.

¡Con qué calor se expresan algunos genios superiores, tan superiores que la mayor parte de las noches toman café de gorra!

Si tuviéramos, dicen, esto ó lo otro, el triunfo sería «nuestro» por aquello de que á río revuelto, ganancia de pescadores.

Se entiende, de pescadores de la raza latina, porque á los de raza sajona no les ha salido la cuenta, y ahí están para testimoniarlo los que formaban parte de la flota de Hull en el momento de ser cañoneados por los acorazados rusos.

Si tuviéramos artilladas nuestras costas, defendidos nuestros puertos; si tuviéramos defensas móviles y submarinas; si tuviéramos una escuadra; si tuviéramos esto ó lo otro, no hay duda, según esos grandes genios, que podríamos retirarnos de los acontecimientos.

Peró ¡ay! no tenemos más que los superfértilicos discursos parlamentarios de estos días, que no tienen alcance fuera del recinto legislativo, y lo que necesitarían esas estrategias de café es poder disparar bombas y metralla desde sus magníficas posesiones, con algo más eficaz que con retóricas tribunicias.

Sea como quiera, ya se advierte que la tan aplaudida conflagración europea se esboza en el horizonte y que nos coje, como dijo el otro, «en paños menores.»

Peró ¡ah! el valor legendario de nuestros militares y marinos suplirá las deficiencias administrativas y económicas, y podrán dormir tranquilos los que tengan algo que perder, siempre y cuando no sea la hoja de la parra que les dejó en su testamento papá Adán y mamá Eva.

Y los defensores de la patria serán tan blandos de corazón que su vez de mandar á freír espárragos á esas gentes superiores, es

disponible nuevamente á perder... el tiempo, caído del cielo á los retóricos, á los tracasadores, á los plumíferos.

CURIOSIDADES

Industria rusa

Desde que las redes ferroviarias se han ido extendiendo en el territorio ruso, algunas industrias han adquirido un rápido y beneficioso desarrollo.

El suelo ruso produce en algunas regiones abundantes pastos, que alimentan gran número de cabezas de ganado. Los habitantes, hasta hace poco tiempo, se limitaban á elaborar la manteca necesaria para el consumo del país.

Peró á medida que se multiplicaron las vías de comunicación, esa producción aumentó de un modo considerable, siendo preciso exportar al extranjero grandes cantidades de manteca.

Actualmente se transportan anualmente al extranjero unas 40000 toneladas del referido producto, obteniendo Rusia un ingreso no despreciable.

El aumento de exportación ha sido rapidísimo.

En 1880, la manteca remitida á otras naciones representaba un valor de 5 millones 400000 francos, cantidad que diez años después se elevó á 9200000, y finalmente, en 1901, á 69600000.

En Koungane (Gobierno de Tobolsk) se han fundado en corto espacio de tiempo 3700 establecimientos destinados á la elaboración del mencionado producto.

La Catedral de Colonia

Mas de siete siglos hace que se colocó la primera piedra de esta magnífica Catedral, terminada recientemente.

Atribúyese el trazado de los planos de la misma á Gerardo von Riehl.

En 1322 se consagró el coro y se elevaron las campanas á la torre del Sudocoste. Cuando Lutero y sus secuaces promovieron la Reforma, que determinó una terrible crisis en toda Europa, los trabajos de construcción de la Catedral de Colonia hubieron de ser suspendidos y no se reanudaron hasta el segundo cuarto del siglo XIX.

En 1823, los arquitectos Alver, Awirner y Voigtel se encargaron de dirigir las obras.

En el primer piso de la torre del Sur, levantada en el siglo XVI, se ha colocado

Beltran permaneció inmóvil en presencia de esta pistola dirigida sobre él.
—Gaston pasó á la sala y volvió, trayendo un vial de que contenía todo lo necesario para escribir.
—¡Vámonos dijo la joven; acaba. Vd!
Beltran tomó una silla y se sentó frente al sedador.
Melania dictó:
«Querido Oliverio,
«Soy un miserable, pues no contento con haber intentado matar á Vd., he tratado de deshonrar á la señorita de Valbonne, aprovechándome de la estrecha semejanza que tiene con una mujer...
Beltran procuró aplastar su pluma sobre el papel, y hasta murmuró:
—¡No, no escribiré eso!
—Entonces, dijo Melania, prepárese usted á morir, y si sabe Vd. una oración, dígala.
Beltran comprendió que lo haría como lo decía, y volvió á tomar la pluma, y escribió.
Melania se volvió hacia Berta.
—¿Cómo se llama Vd?
—Berta Langerin respondió la criatura de M. de Morlux, siempre de rodillas.
—¿Dónde vive Vd?
—Calle de la Victoria núm. 46.

—¡Ye!
—Si.
—¡Ah! ¡la broma es algo pasada!
—Ye no quiero encargarme de nadie del cuidado de mi reputación. Solo un hombre es llamado á defenderme: mi padre. Pero mi padre está en la cama y ha perdido momentáneamente el juicio.
—Señorita, dijo Gaston, ¿quiere Vd. permitirme que ahogue á este hombre?
—No, dijo Melania, eso me toca á mí.
Y dirigiéndose á Morlux:
—Doy á Vd. dos minutos, y tan cierto como que soy una muchacha honrada, le juro á Vd. que si no escribe bajo mi dictado una carta á Oliverio Beauchêne, le pago á Vd. un tiro.
Melania se expresaba con una energía tan terrible, que M. de Morlux comprendió que haría lo que decía.
—¿Que debo escribir? preguntó.
Melania miró á Gaston.
—Caballero, le dijo; busque Vd. por ahí una pluma y papel.
Beltran quiso dar un paso hacia la sala.
—¡Cuidad! dijo la señorita de Valbonne; si da Vd. un paso lo mato.

Beltran dió entonces dos pasos hacia la puerta, pero no tuvo tiempo de abrir, porque esta puerta, forzada por un vigoroso empuje se abrió hecha astillas.
Melania arrojó un grito y retrocedió á su vez, porque en la puerta habían aparecido dos personas, un hombre y una mujer.
El hombre era aquel mismo Gaston Loriot, á quien ella había despedido con desprecio aquella misma mañana.
La mujer era Berta Langerin.
Berta se parecía tan perfectamente á Melania, en aquella semi oscuridad en que estaba sumido el comedor, alumbrado por una sola lámpara, que la señorita de Valbonne creyó estar frente á su espejo y ver su propia imagen.
Beltran de Morlux había sido tan sorprendido y rigurosamente exacto en su infernal comedia, que el traje de Berta era el traje de Melania.
Melania lo comprendió todo.
En cuanto á Gaston, se había arrojado sobre Beltran y le había apretado el pescuezo diciéndole:
—¡Es Vd. un cobarde miserable!
—Deténgase Vd., caballero! le dijo Melania, es inútil el causar ruido y amotinar á los vecinos. Vd. y yo tenemos una cuenta terrible que zanjar con est.